



SVP Aarau Postfach 5001 Aarau

Simon Burger Einwohnerrat simon.burger@posteo.ch

Aarau, den 18. Juni 2024

Postulat Maienzugsbankett

Fraktionspräsidium Susanne Heuberger

> Einwohnrräte: Simon Burger Sandra Blank Suanne Knörr Chris Müller Thomas Richner Urs Winzenried

Der Stadtrat hat vor zwei Jahren beschlossen, den Maienzug neu auszurichten. Davon ist insbesondere das traditionelle Bankett betroffen. Das Bankett auf der Schanz war während Jahrzehnten ein schönes Zusammentreffen der Aarauerinnen und Aarauer, ein Fest zu dem auch Exil-Aarauerinnen und Exil-Aarauer gerne in ihre Heimatstadt zurückkehrten. Mit der Neuausrichtung durch den Stadtrat und der Verlegung des Banketts in den Schachen wurde das Bankett zu einem überregionalen Anlass. Währenddem die Schanz geografisch etwas abseits gelegen war, ist das Bankett nun im Zentrum des Geschehens. Damit stehen leider auch nicht mehr die Aarauerinnen und Aarau im Zentrum. Diese Transformation ist bedauerlich; sie führt zu einem Verlust des über Jahrzehnte gereiften Charakters dieses Festes.

Die Transformation ist aber auch organisatorisch nicht geglückt. Letztes Jahr wurde das Bankett überrannt und viele Personen ohne Bankettkarte verköstigten sich gratis an dem Anlass. Dieses Jahr funktionierte die Bankettkartenverteilung nur ungenügend. Während es früher problemlos möglich war, noch am Maienzug selber eine Bankettkarte zu erwerben, waren die Karten dieses Jahr innerhalb von Stunden ausverkauft. Am Montag brach die städtische Verkaufsinfrastruktur zusammen und es bildeten sich lange Schlangen vor der Verkaufsstelle. Heute Dienstag funktionierte das System wieder; nach einer Stunde waren alle Bankettkarten ausverkauft.

Die Idee des Stadtrats, das Bankett zu einem überregionalen Anlass zu machen, hat nun dazu geführt, dass viele Aarauerinnen und Aarauer vom Bankett ausgeschlossen sein werden. Sie dürfen ihre Kinder gerade einmal zum Umzug bringen, müssen das Bankett anschliessend aber anderen überlassen. Das ist unbefriedigend und bedauerlich.

Der Stadtrat wird daher im Sinne eines Postulats um folgendes gebeten:

Die Ausrichtung des Maienzugbanketts sei zu überdenken und es soll sichergestellt werden, dass die Bewohnerinnen und Bewohner der Stadt Aarau künftig prioritär mit Bankettkarten bedient werden. Zudem sei dafür zu sorgen, dass für die Aarauerinnen und Aarauer genügend Kapazitäten vorhanden sind.

Simon Burger Einwohnerrat SVP